

EDITORIAL

Estimados colegas,

En este nuevo número publicamos los trabajos premiados en las últimas Jornadas de nuestra asociación, creo importante señalar la gran calidad de los mismos y la inclusión de videos on-line.

Dentro del contenido encontrarán excelentes trabajos de neurocirujanos argentinos.

Continuamos con las entrevistas a personalidades destacadas de nuestra especialidad, ya que su inclusión fue bien recibida por la mayoría. Realmente un número para deleitarse.

Al igual que los anteriores este número es el resultado del esfuerzo de todos los colegas que trabajamos para continuar mejorando nuestra revista.

- ¿Pero dónde esta la RANC hoy...?

Se distribuyen gratuitamente 500 números impresos en papel que intentamos sea de mejor calidad y no repetir más los errores del número anterior. La presentación se vincula directamente con la imprenta responsable y se han dado las directivas a la empresa contratada por la AANC para lograr una entrega de óptima calidad.

La RANC se financia en parte con la venta de la publicidad que es posible por el continuo y personal ofrecimiento nuestro a las empresas; se complementa con el aporte de fondos propios de la AANC. El costo creciente de cada tirada nos lleva a continuas negociaciones con los diferentes patrocinadores que tienen sus exigencias y límites. La discusión que ronda y esta pendiente es, si continuar con el actual formato en papel, que se lleva el voto de la mayoría por sus fortalezas reales o pasar al formato digital, virtual por definición y casi siempre dependiente de empresas que comercializan los servicios on line, calificados erróneamente como gratuitos. La marca Revista Argentina de Neurocirugía es propiedad intelectual de La Asociación Argentina de Neurocirugía (quien abonó recientemente su renovación) y es quien decide finalmente su forma de publicación; las opciones son varias, continuar mejorando, yo creo que no nos va tan mal, suscripción con diferencial para recepción en papel, hoy utilizada por prestigiosas publicaciones de la especialidad, lectura virtual libre, lectura virtual con cuotas al día, acceso libre realmente gratuito mediante la integración al Núcleo Básico de Revistas Científicas Argentinas, un proyecto del CONICET. El acceso abierto a las publicaciones científicas está liderado por la base de datos SciELO. Para la indexación allí existen normas a alcanzar basadas en estándares internacionales de comunicación científica. Este portal incluye revistas científicas nacionales e internacionales, normas, procedimientos, técnicas y software que permite la publicación electrónica de ediciones completas, la organización de metadatos en bases bibliográficas, la estructuración de textos completos, la recuperación de artículos por su contenido, la preservación de archivos electrónicos y la producción de indicadores estadísticos sobre el uso e impacto de la literatura científica, también enlaces con otras bases de datos nacionales e internacionales (p. ej., Medline e ISI-Thomson), así como también con los buscadores de internet entre los que se destaca Google. Sin estos pasos cumplidos creo es inútil aspirar a más.

La RANC esta indizada en LILACS, LATINDEX , pero falta su actualización y uno se pregunta si alguien hoy utiliza estas bases de datos. Si bien nuestra revista es el suplemento en español de Surgical Neurology International y los artículos publicados allí están indizados por varias bases de datos CNKI (China National Knowledge Infrastructure), DOAJ, EBSCO Publishing's Electronic Databases, Expanded Academic ASAP, Genamics JournalSeek, Google Scholar, Health & Wellness Research Center, Hinari, National Science Library, OpenJGate, PubMed entre otras, cabe aclarar que solamente aparecen indizados los artículos publicados en el suplemento en español, pero no todos los publicados en la RANC; este último punto motivó el aumento de la recepción de artículos de diferentes países de Latino América que buscan indudablemente la publicación en SNI.

Personalmente creo que La Revista Argentina de Neurocirugía es un equipo de trabajo conformado por los anteriores miembros del Comité Editorial, los actuales, los revisores y comentaristas, los autores y los miembros de la Comisión Directiva de la AANC, y debemos crecer con la incorporación de más miembros y la creación de la Secretaría de Redacción, organizar Talleres de editores y para Revisores, y así lograr incorporarnos primero en los índices latinoamericanos y posteriormente llegar al puntaje para integrar la mayor base de datos del mundo que es Medline.

Dr. Jaime Rimoldi
